
Câmara aprova lei dos circuitos e 
rotas turísticas de Porto Velho

Catedral centenária é um dos pontos turísticos de Porto Velho

A Lei N° 3.222, de 4 de Novem-
bro de 2024 foi sancionada pela Câ-
mara dos Vereadores e dispõe sobre 
os circuitos e rotas turísticas criados 
pela Secretaria Municipal de Indús-
tria, Comércio, Turismo e Trabalho 
(Semdestur). A lei tem por objetivo 
geral o desenvolvimento econômico 
do turismo por meio da valorização e 
divulgação da cultura, história e na-
tureza da capital.

A campanha promocional “O 
Melhor de PVH - Terra de Bravos 
Pioneiros” foi criada pela equipe da 
Semdestur, composta por turismó-
logos, a partir de um ordenamento 
turístico que catalogou mais de 70 
pontos turísticos em 17 circuitos e 
quatro rotas. O trabalho vem sen-
do desenvolvido desde 2021 e, para 
além da catalogação, já desenvolveu 
soluções inovadoras para a divulga-
ção do turismo, como as placas de 
QR Code, aplicativo, site, walking 
tours, eventos dentro e fora de Porto 
Velho e redes sociais.

O legado da campanha promo-
cional turística “O Melhor de PVH - 
Terra de Bravos Pioneiros” foi regis-
trado em lei, que também contempla 
mecanismos de criação e gestão de 
Destinos Turísticos Inteligentes, Cir-
cuitos e Rotas Turísticas, bem como 

o Turismo de Base Comunitária. O 
objetivo é estabelecer as atividades 
já desenvolvidas pela Semdestur, re-
gistrar os circuitos e rotas turísticas 
já existentes, bem como estabelecer 
novas diretrizes para a operação de 
guias e agências de turismo. A lei 
dispõe, ainda, sobre as modalidades 
de turismo já em desenvolvimento 
pela Semdestur, como o Turismo 
Pedagógico, que proporciona o con-
tato com a história e cultura locais 
para estudantes de todas as idades 

em Porto Velho. A lei busca, ainda, 
valorizar as atividades gastronômi-
cas, culturais, eventos sazonais como 
carnaval e a festa junina.

Os Circuitos e Rotas mencionados 
na lei já são conhecidos pela popula-
ção e contemplam áreas como aven-
tura, religioso, rural, artes, ecológi-
co, dentre outros. A lei versa sobre 
a possibilidade da criação de novos 
circuitos e rotas no futuro, conforme 
necessidade e viabilidade econômi-
ca.
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ESTADO Diário de Rondônia

Alex Redano pede ação do Estado contra infestação de 
lagartas em pastos de Rondônia

Deputado Alex Redano

Pecuaristas e produtores rurais de 
Ariquemes e municípios do Vale do 
Jamari estão enfrentando sérios pre-
juízos devido à infestação de lagartas 
que tem devastado as pastagens da 
região. Preocupado com a situação, 
o deputado estadual Alex Redano 
(Republicanos) fez uma indicação ao 
Governo de Rondônia, solicitando a 
aquisição de drones e inseticidas para 
apoiar os produtores no combate à 
praga.

Alex Redano destacou que, em 
comparação com outros métodos de 
pulverização, o uso de drones oferece 
um excelente custo-benefício, aten-
dendo tanto pequenos quanto gran-
des produtores. Ele ressaltou que essa 
tecnologia pode maximizar os benefí-
cios aos pecuaristas e contribuir dire-
tamente para o fortalecimento da eco-
nomia local.

De acordo com o deputado, os pro-
dutores rurais têm relatado perdas 
signifi cativas, com áreas inteiras de 
pastagens destruídas. Isso compro-
mete não apenas a alimentação dos 
rebanhos, mas também impacta dire-
tamente na produção de leite e carne. 
“O ataque das lagartas afeta a saúde 
dos animais, que enfrentam a escas-
sez de nutrientes devido à redução da 
massa verde, prejudicando a produ-
tividade das propriedades”, explicou 
Alex Redano.

Ele também mencionou que, devi-
do à perda de peso dos animais e à re-
dução da fertilidade das fêmeas, mui-
tos pecuaristas são forçados a investir 
em produtos químicos para conter a 
infestação, o que eleva consideravel-
mente os custos de produção.

 Além disso, o deputado alertou 

sobre os riscos ambientais associa-
dos ao uso intensivo de inseticidas, 
que podem afetar o equilíbrio ecoló-
gico e contaminar o solo e a água da 
região. “Uma solução importante é o 
uso de drones e inseticidas de forma 
integrada, o que permite um manejo 
mais efi ciente e sustentável das lavou-
ras. Os drones, por exemplo, facilitam 
a detecção de pragas, que são mais 
visíveis quando atacam a parte aérea 
das plantas, contribuindo para uma 
intervenção mais precisa e com me-
nor impacto ambiental”, concluiu o 
parlamentar.

Prefeita e vice eleitos de Pimenteiras se 
reúnem com o deputado Jean Mendonça

Políticos eleitos em Pimenteiras 
discutiram com o deputado Jean 
Mendonça (PL) ações a partir de 
2025, e solicitaram apoio para os 
projetos apresentados para serem 
aplicados durante o mandato. Com 
as lideranças políticas do município 
estivaram secretários municipais.

A partir de janeiro próximo o 
município de Pimenteiras será ad-
ministrado pela prefeita-eleita Va-
léria Garcia (União) e do vereador 
na atual legislatura e vice-prefeito 
eleito, Rafael da Silva Souza. A pre-
feita Valéria foi eleita com expressiva 
votação (69.89% dos votos válidos). 
No Plano de Governo projetos para 
os setores de saúde, educação, sane-
amento básico, estradas municipais, 
cultura, turismo.

A economia de Pimenteiras tem 
cerca de 70% alicerçada na agro-
pecuária e, a exemplo de Rondônia 

mantém signifi cativo crescimento 
no setor. O deputado Jean Mendon-
ça destacou a iniciativa da prefeita 
e do vice, Valéria Garcia e Rafael 
Souza, respectivamente, de se deslo-
carem até Porto Velho em busca de 
apoio para o futuro. “Ambos serão 
empossados em pouco mais de um 
mês. Sabemos das difi culdades para 
administrar um município, porque 
já fomos prefeitos, por isso nos colo-
camos à disposição da população de 
Pimenteiras e região”, disse o parla-
mentar.

Estiveram no gabinete do deputa-
do Jean Mendonça, além da prefeita 
Valéria e do vice Rafael, os assesso-
res da prefeitura, Marinete Ribeiro 
Brito (Turismo), Rodrigo Moreira 
(Chefe de Gabinete) e Ueverton No-
gueira de Menezes (Projetos e Con-
vênios).



JUSTIÇADiário de Rondônia

Oito deputados estaduais de Ron-
dônia e vários outros parlamentares da 
região, que fazem parte do Parlamento 
Amazônico, se reuniram na manhã des-
ta terça-feira (12) em Brasília, com o 
diretor Geral do Dnit, Fabricio Galvão, 
para tratar sobre as obras na BR-319, 
além de outras grandes demandas no 
estado, como a construção da rodovia 
Expresso Porto na capital, além de me-
lhorias nas BR-319, 422 e 435. Partici-
param do encontro Delegado Camargo, 
Aff onso Cândido, Luís do Hospital, Pe-
dro Fernandes, Laerte Gomes, Lebri-
nha, Delegado Lucas e Ezequiel Neiva.

O diretor-geral do DNIT, Fabrício 
Galvão, confi rmou que a ligação entre 
Porto Velho e Manaus é uma grande 
prioridade de sua gestão e do Gover-
no Federal, mas deixou claro ainda há 
grandes impasses, mas atualmente o 
que ele chama de componente indíge-
na, é um fator complicador, principal-
mente a partir de intervenção do Minis-
tério Público Federal. O asfaltamento 
da 319 dominou a maior parte da reu-
nião e foi motivo de apoio de todos os 
parlamentares do Parlamento Amazô-
nico. Assuntos regionais também fo-
ram tratados.

Fabrício Galvão destacou inicial-
mente que a conclusão da obra é im-
portante até mesmo para que seu órgão 
fi que na história. “Eu, como servidor da 
casa, tenho todo o interesse que a 319 
aconteça por uma questão do trabalho 
nosso de engenharia, de marcar o nome 
da gente de alguma forma na história. 
Então, desde que eu cheguei, que traba-
lhamos para que ela aconteça. A gente 
chegou aqui, tem uma licença prévia, e 
a gente tem vários estudos que tem que 
ser feitos até chegar no licenciamento 
fi nal. O caminho é longo, mas estamos 
fazendo todos esses estudos ambien-
tais, de fl ora, de fauna, fl ora indígena e 
apresentando ao Ibama e tentando que 
um dia a gente consiga ter essa aprova-
ção para licitar. Isso a gente está falan-
do aqui do trecho do meio”, pontuou. 

O diretor destacou também que o 
Dnit teve que refazer algumas ações, 
para que o processo caminhasse. “O 
trecho C, que a gente chegou aqui, 
estava com aquele contrato meio pa-
rado, meio sem andar. Conseguimos 

Deputados rondonienses e bancada do Parlamento 
Amazônico pressionam Dnit sobre a BR-319

rescindir, relicitar e contratamos. Até 
o presidente Lula foi lá, deu a ordem 
de serviço. Então, nesse mês agora de 
novembro, a gente já vai começar a ver 
a movimentação. A turma já está mo-
bilizando para iniciar. O trecho C já é 
emblemático, mas vamos avançar e ter 
uma perspectiva de conseguir uma li-
cença lá no trecho do meio. Acho que 
essa é a nossa expectativa. Fácil, eu di-
ria que não é. Pelo nível de exigência do 
licenciamento, pelas conversas que a 
gente vem tendo lá”. 

Ele destacou então a grande difi -
culdade do momento. “Se você disser, 
Fabrício, qual seria o mais difícil para 
você hoje? Seria o componente indíge-
na. Porque os estudos de componente 
indígena, hoje, a gente tem um termo 
de referência da Funai para percorrer, 
acho que cinco comunidades indígenas. 
Mas o Ministério Público entrou com a 
ação pedindo para reverter isso, trans-
formar isso em 49. Aí você imagina em 
quanto tempo eu vou ouvir 49 comuni-
dades indígenas e conseguir uma licen-
ça deles para que isso permita a obra. 
Nunca, sinceramente, nunca. Eu digo 
porque em Alagoas, a gente tinha qua-
tro comunidades que já não eram mais 
comunidades como tem na Amazônia. 
Agora eu licitei e estou começando 

as obras. Você imagina 49. Se a gente 
conseguir manter, pelo menos, o licen-
ciamento da comunidade indígena do 
jeito que está hoje, que é como a Funai 
apresentou para a gente, eu acho que a 
gente consegue superar. Hoje o entrave 
está nisso, maior. Os entraves são vá-
rios. Mas se você disser, Fabrício, qual 
você acha o mais difícil dos entraves? 
Hoje, o componente indígena”, inda-
gou. 

Mesmo assim, o diretor-geral do 
Dnit garantiu que apesar desses impas-
ses, o trabalho pelas licenças continua.  
“Tudo a gente vem fazendo. Projetando 
as passagens de fauna, as travessias. A 
gente vem tentando cumprir com tudo 
que o Ibama. Só que isso fi ca indo e vol-
tando. Porque quando a gente avança 
no projeto ambiental, isso interfere no 
projeto da obra. Aí eu tenho que voltar 
para a obra para ajustar o projeto de 
engenharia. Porque se o cara pede uma 
passagem de fauna, eu tenho que voltar 
para incluir uma passagem de fauna, 
mexer nas eras de ponto. Então, assim, 
a gente está tentando. Está construin-
do. Vocês podem ter certeza que, assim, 
agentes do Dnit, Ministério do Trans-
porte e o Governo Federal, como um 
todo, não vai desistir da BR-319”, disse. 

Várias outras demandas foram discutidas em reunião



GERAL Diário de Rondônia

Amazônico se reúne com membros da diretoria do 
DNIT em Brasília para tratar sobre investimentos

Nesta terça-feira (12), em Brasília, 
membros do Parlamento Amazônico 
se reuniram com o diretor-geral do 
Departamento Nacional de Infraes-
trutura de Transportes (Dnit), Fabrí-
cio Galvão, para discutir sobre melho-
rias nas BRs 319 e 174, que interligam 
os estados da Amazônia Legal. O pre-
sidente do colegiado, deputado esta-
dual Laerte Gomes (PSD-RO), esteve 
à frente da reunião que contou com a 
presença de deputados do Acre, Ama-
pá, Amazonas, Roraima e Rondônia.

A BR-319 tem início em Manaus, 
capital do Amazonas, e fi naliza em 
Porto Velho, capital de Rondônia. A 
rodovia é a única que interliga os esta-
dos do Amazonas e de Roraima com 
Rondônia e, consequentemente, com 
o restante do Brasil. Já a BR-174, in-
terliga os estados do Amazonas, Mato 
Grosso, Roraima e Rondônia à Vene-

Deputados dos estados que compõem a Amazônia Legal reunidos

Pedro Fernandes entrega implementos agrícolas para 
fortalecer a agricultura familiar em Monte Negro

A agricultura familiar de Monte 
Negro recebeu um impulso signifi ca-
tivo no último sábado (9) com a entre-
ga de novos implementos agrícolas, 
fruto de uma emenda parlamentar 
de R$ 150 mil do deputado Pedro 
Fernandes (PRD). O investimento 
possibilitou a aquisição de dois moto-
cultivadores tratoritos e duas grades 
aradoras, equipamentos essenciais 
para aprimorar o preparo e manejo 
do solo, aumentando a produtividade 
e efi ciência dos pequenos produtores 
locais.

O prefeito Ivair Fernandes ressal-
tou a importância da iniciativa para 
os agricultores da região. “Esses im-
plementos representam um divisor 
de águas para a nossa agricultura 
familiar. Com o tratorito e as grades 
aradoras, nossos produtores terão 
ferramentas valiosas para ampliar 
sua capacidade de produção. Agrade-

cemos ao deputado Pedro Fernandes 
por seu apoio, que promove avanços 
diretamente na vida das famílias ru-
rais”, afi rmou.

Deibisson Amorim, secretário de 
Agricultura, também celebrou a en-
trega e enfatizou o impacto positivo 
dos equipamentos no trabalho diário 
dos pequenos agricultores. “A chega-
da desses implementos signifi ca uma 
transformação para o setor agríco-
la de Monte Negro. Equipamentos 

como esses facilitam o preparo do 
solo, economizam tempo e ampliam 
o potencial produtivo das nossas pro-
priedades. O apoio do deputado Pedro 
Fernandes é essencial para fortalecer 
a economia rural”, destacou.

A cerimônia contou com a pre-
sença dos vereadores eleitos Joa-
quim Sereno (PP) e Geraldo da Caerd 
(UNIÃO), além dos líderes comunitá-
rios Marcão da 25 e Negão da 30.

Em seu pronunciamento, o depu-
tado Pedro Fernandes reafi rmou seu 
compromisso com Monte Negro e a 
agricultura familiar. “Esses imple-
mentos fazem parte de um trabalho 
contínuo para apoiar nossos agricul-
tores. Sabemos dos desafi os que en-
frentam e estamos aqui para garantir 
que tenham o suporte necessário para 
crescer e prosperar”, concluiu, desta-
cando a importância da agricultura 
familiar para o desenvolvimento do 
município.

zuela.
“A recuperação das rodovias fede-

rais, a BR-319 e a BR-174 é um tema 
crucial para mantermos a integração 
regional, e com isso, facilitar o de-
senvolvimento econômico mediante 

o acesso aos mercados globais, bem 
como alcançar objetivos geopolíti-
cos, como a segurança das fronteiras 
nacionais”, ressaltou o presidente do 
Parlamento Amazônico, Laerte Go-
mes.
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Companhia da PM em Buritis pode virar Batalhão da 
PM após indicação do Delegado Lucas

Deputado Delegado Lucas propõe transformar Companhia da 
PM em Batalhão, em Buritis

O deputado De-
legado Lucas (PP) 
apresentou uma in-
dicação ao governo 
do estado e ao Co-
mando-Geral da Po-
lícia Militar de Ron-
dônia (PM-RO) para 
solicitar a transfor-
mação da Compa-
nhia Independente 
de Policiamento 
Militar, em Buritis, 
em um Batalhão 
da PM. O objetivo 
dessa mudança de 
‘status’ é fortalecer 
o acesso e a respos-
ta às demandas de 
segurança da popu-
lação local, com um 
serviço policial mais 
robusto e próximo 
dos cidadãos.

Segundo o parla-
mentar, a criação do 
Batalhão deve trazer 
avanços signifi ca-
tivos, pois “reforça 
o direito ao acesso 
à justiça garantido 
pela Constituição e 
permite um atendi-
mento mais efi caz às 
comunidades da re-
gião”. Essa transfor-
mação é apontada 
como essencial para 
aumentar o efetivo 
policial e aprimorar 
a estrutura organi-
zacional, além de 
ampliar os serviços 
prestados e o núme-
ro de agentes envol-
vidos.

A expansão da 

atividade policial a 
partir de Buritis te-
ria, de acordo com 
Lucas, um impacto 
positivo nas áreas 
vizinhas, benefi cian-
do toda a região e 
garantindo mais se-
gurança aos mora-
dores. 

“Uma Compa-
nhia de PM, como 
a de Buritis, é uma 
unidade de médio 
porte que geralmen-
te realiza patrulhas 
e policiamento pre-
ventivo em uma 
área específi ca, no 
município e região, 
atuando com um 
efetivo e estrutura 
menores, sendo co-
mandada por um 
capitão. Ao transfor-
marmos a unidade 
em Batalhão, o mu-
nicípio passa a ter 
mais efetivo de po-
liciais militares, ve-
ículos e equipamen-
tos, e comando de 
um ofi cial superior”, 
diz o deputado. 

O parlamentar 
destacou, ainda, que 
os investimentos es-
taduais em viaturas, 
tecnologia e inteli-
gência policial são 
um passo essencial 
e importante, e que 
a estruturação em 
Batalhão daria um 
suporte ainda mais 
qualifi cado a Buritis.

Deputada Cláudia de Jesus investe R$ 174 
mil em Governador Jorge Teixeira

A deputada es-
tadual Cláudia 
de Jesus (PT) pa-
gou o valor de R$ 
174,611,11 mil para 
a Associação dos 
Produtores Rurais 
Vale do Canaã (As-
pruvac) da cidade 
de Governador Jor-
ge Teixeira. O di-
nheiro será utiliza-
do para compra de 
uma colhedora de 
forragens, carreta 
caçamba forrageira 
metálica hidráulica 
e plantadeira adu-
badeira 4 linhas.

“São equipamen-
tos necessários para 
aumentar a pro-

dução e o trabalho 
diário dos agricul-
tores familiares. É 
um investimento do 
nosso mandato para 
fomentar a produ-
ção de alimentos e 
ajudar na geração 
de emprego e ren-
da”, disse Cláudia.

Desde 2023, o 
mandato da deputa-

da já repassou mais 
de R$ 25 milhões 
pagos para prefei-
turas, associações e 
demais movimentos 
sociais com objetivo 
de estimular pro-
gramas sociais, de-
senvolver Rondônia 
e assegurar quali-
dade de vida para o 
cidadão.
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CIMCERO tem novo Presidente: Gio Damo 
assumirá a Gestão 2025-2026

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ALTO PARAÍSO - RO
EXTRATO CONTRATO 

CONTRATO: N° 47/PJM/2024
PROCESSO: 1-2669/SEMAF/2024
CONTRATANTE: MUNICIPIO DE ALTO PARAISO - RO
CONTRATADO: UZZIPAY ADMINISTRADORA DE CON-
VÊNIO LTDA, inscrita no CNPJ sob nº. 05.884.660/0001- 
04.
OBJETO:  prestação de serviços de administração, geren-
ciamento e controle da manutenção preventiva e corretiva, 
aquisição de peças e acessórios genuínos a ser aplicados na 
frota de veículos e máquinas deste Município”, fornecimen-
to de serviços e peças estes, por meio de sistema eletrônico, 
com a utilização de cartões magnéticos e, ou microproces-
sador (chip), de aceitabilidade nas empresas com habilidade 
nos procedimentos de manutenção mecânica e nas empresas 
de comercialização de peças originais de fabricas e ou genuí-
nas, conforme detalhado no quadro abaixo, que limita o valor 
global da contratação e define a taxa administrativa expressa 
em percentual (%).
  
Alto Paraíso – RO, 06 de novembro de 2024

JOÃO PAVAN
PREFEITO MUNICIPAL

Obs.: Contrato assinado eletronicamente.

Na manhã desta 
terça-feira (12), a sede 
do Consórcio Públi-
co Intermunicipal de 
Rondônia (CIMCE-
RO), localizada em 
Ji-Paraná, foi palco 
de uma Assembleia 
Geral Extraordinária 
que resultou na eleição 
do novo presidente do 
consórcio. O prefei-
to de Alta Floresta do 
Oeste, Giovan Damo, 
foi escolhido para li-
derar o CIMCERO no 
biênio 2025-2026, que 
sucederá o atual presi-
dente Cornélio Duarte, 
prefeito de São Miguel 
do Guaporé.

O novo conselho de 
prefeitos do CIMCE-
RO fi cou assim defi ni-
do:

- Presidente: Gio-
van Damo (Alta Flo-
resta do Oeste)

- Vice-Presidente: 
Sidnei Borges de Oli-
veira (São Felipe do 
Oeste)

- Suplente de Vice-
-Presidente: Weliton 
Pereira Campos (Espi-
gão do Oeste)

- Primeiro Secretá-
rio: Cícero Aparecido 
Godoi (Castanheiras)

- Suplente de Se-
cretário: José Alves 
Pereira (Ministro An-
dreazza)

Durante a assem-
bleia, o prefeito Gio 
expressou sua gratidão 
pela confi ança deposi-
tada em sua liderança 
e compartilhou sua 
visão para o futuro 
do consórcio. “É uma 
honra e uma grande 
responsabilidade as-
sumir a presidência 
do CIMCERO. Estou 

totalmente comprome-
tido em trabalhar em 
parceria com todos os 
prefeitos para que pos-
samos enfrentar os de-
safi os que estão por vir 
e aproveitar as oportu-
nidades que surgirem. 
Juntos, podemos criar 
soluções inovadoras 
e efetivas que benefi -
ciem nossas comuni-
dades”, disse Gio.

O atual presidente 
Cornélio Duarte fez um 
discurso emocionado 
durante a cerimônia, 
relembrando os desa-
fi os enfrentados e as 
conquistas obtidas du-
rante sua gestão que 
encerra em dezembro. 
“Presidir o CIMCERO 
foi uma experiência 
incrível e gratifi cante. 
Dignidade defi ne este 
mandato. Juntos, con-
seguimos implemen-

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ALTO PARAÍSO - RO
EXTRATO CONTRATO 

CONTRATO: Nº 49/PJM/2024                    
PROCESSO: 1-703/2024/SEMED
CONTRATANTE: MUNICIPIO DE ALTO PARAISO - RO
CONTRATADO: ROTTA ENGENHARIA E TOPOGRAFIA 
LTDA, pessoa jurídica de direito privado, devidamente ins-
crita no CNPJ sob o nº - 39.682.219/0001-53.
DO OBJETO: O objeto do presente contrato é a contratação 
de empresa especializada em engenharia no ramo de cons-
trução civil para execução dos serviços necessários, a fim de 
realizar a construção de uma sala de descanso na E.M.E.I.F 
MAURÍCIO DE NASSAU, localizada na LINHA C 110 
TRAVESSÃO B-10, ZONA RURAL DE ALTO PARAISO/
RO, tudo em conformidade com as referências presentes no 
processo administrativo 1-703/2024.

Alto Paraíso – RO, 08 de novembro de 2024.

JOÃO PAVAN
PREFEITO MUNICIPAL

Obs.: Contrato assinado eletronicamente.

tar diversas iniciati-
vas que impactaram 
positivamente nossos 
municípios. Sinto-me 
orgulhoso por tudo 
que realizamos e tenho 
plena confi ança de que 
o Gio dará continuida-
de a esse trabalho com 
competência e paixão”, 
afi rmou Cornélio.

A assembleia con-
tou com a presença de 
diversos prefeitos da 
região e representan-
tes, todos engajados 
em discutir o futuro 
das políticas públicas 
intermunicipais. Mui-
tos aproveitaram o 
momento para se pro-
nunciarem em apoio 
ao novo conselho e 
elogiar a gestão ante-
rior. Também apre-
sentaram um breve re-
sumo sobre a situação 
de cada município.

 Ao fi nal da reu-
nião, o novo presiden-
te Gio Damo reafi rmou 
seu compromisso em 
estar sempre à disposi-
ção dos prefeitos e das 
comunidades repre-
sentadas, ressaltando 
que o trabalho coletivo 
será fundamental para 
promover melhorias 

na qualidade de vida 
dos cidadãos da região. 
“O CIMCERO vai con-
tinuar a se consolidar 
como uma força im-
portante na promoção 
do desenvolvimento 
sustentável e na defesa 
dos interesses comuns 
dos municípios de 
Rondônia”, fi nalizou.



POLÍCIADiário de Rondônia

Uma operação 
conjunta entre po-
liciais do Cevic de 
Guajará-Mirim e 
o Denarc, realiza-
da nesta terça-fei-
ra (12), resultou na 
prisão de um taxista 
fl agrado transpor-
tando uma moto 
roubada na região 
central de Porto Ve-
lho. Segundo infor-
mações do Denarc, 
o táxi realizava o 

Denarc recupera peças de motocicleta 
roubada dentro de táxi em Porto Velho

O taxista foi encaminhado à sede do Denarc

Luiz Fernando, 
29, conhecido como 
“Serebo”, e Edivan 
Araújo, 35, foram 
presos, nesta terça-
-feira (12), envolvi-
dos em mortes dis-
tintas ocorridos este 
ano na zona leste de 
Manaus. A dupla faz 
parte de uma orga-
nização criminosa 
que atua na região e 
tem como líder Lu-
cas Uchoa Macha-
do, conhecido como 
‘Careca do Ipiran-
ga’, que está sendo 
procurado.

De acordo com 
informações da de-
legada Déborah 
Barreiros, adjunta 

transporte de passa-
geiros entre a capi-
tal e Guajará-Mirim, 
quando foi aborda-
do pelos agentes. No 
interior do veículo, 
foi encontrado um 
pacote de papelão 
contendo peças da 
motocicleta des-
montada. O taxista 
foi detido e enca-
minhado à sede do 
Denarc para prestar 
esclarecimentos.

Membros de facção que atua na zona leste são presos por mortes
da Delegacia 
Especializada 
em Homicí-
dios e seques-
tros (DEHS), 
Edivan foi pre-
so pela morte 
de Evanildo 
Pereira Frota, 
37, que ocor-
reu no dia 1º 
de janeiro, 
em um bar 
no bairro São 
José Operário.

“Evani ldo 
estava em um bar 
junto com sua com-
panheira e ele fi cou 
com ciumes da sua 
mulher que estava 
dançando com um 
outro rapaz. A partir 

disso, começou uma 
briga entre casal. 
Um homem identifi -
cado como Rodrigo, 
um outro trafi cante 
da área, decidiu in-
tervir na briga para 
defender a mulher 

e Evanildo desferiu 
uma facada na gar-
ganta de Rodrigo 
que morreu na hora. 
Tinham outras pes-
soas no bar que de-
cidiram perseguir 
o Evanildo, entre 

essas pessoas 
estava Edivan. 
Evanildo foi al-
cançado e mor-
to com facadas, 
tiros e marcas 
de lichamen-
to”, explicou a 
delegada.

Já Luiz Fer-
nando está 
envolvido na 
morte de Mar-
celo da Silva 
Vital, 40, ocor-
rido no dia 1º 

de agosto, na rua 
Corona Borealis, no 
bairro Jorge Teixei-
ra. Segundo a po-
lícia, Luiz saiu do 
sistema prisional há 
pouco tempo.



Mais de 150 idosos receberam medalhas e troféus na 
fi nal dos Jogos Interativos do Projeto Viver Ativo

Mostrando muita disposição, 
vontade de viver e entusiasmo, 
os idosos que participaram da 3ª 
edição dos Jogos Interativos Viver 
Ativo (Jiva 2024), promovido pela 
Prefeitura de Porto Velho, através 
da Secretaria Municipal de Espor-
te e Lazer (Semes), encerraram 
suas participações na competição 
esportiva realizada durante os 
dias 6 a 8 de novembro, no Giná-
sio Vinícius Danin, no Complexo 
da Vila Olímpica Chiquilito Erse, 
em Porto Velho.

O Viver Ativo busca melhorar a 
qualidade de vida e a longevidade, 
por meio de exercícios físicos re-
gulares de forma orientada para a 
população idosa, além de promo-
ver momentos de descontração e 
interação entre os grupos, promo-
vendo um maior aproveitamento 
do tempo e melhorando a saúde 
física e emocional dos idosos.

O encerramento, na sexta-fei-
ra (8), premiou com medalhas os 
segundos e primeiros lugares dos 
atletas com mais de 60 anos que 
participaram de cinco modalida-
des esportivas: revezamento com 
bastão, chute a gol, dama, dominó 
e arremesso à cesta de basquete. 
As equipes que participaram da 
competição fazem parte das cin-
co equipes distribuídas nos polos 
coordenados pela Semes: Feliz 
Idade (Centro de Convivência do 
Idoso - CCI), Os Novinhos da Vila 
(Vila Olímpica Chiquilito Erse), 
Furacão do Esperança (Quadra 
Sérgio Carvalho), Alegria de Viver 
(Ginásio Eduardo Lima e Silva) e 
ainda os Guerreiros Destemidos 
(Quadra Sérgio Carvalho). Mais 
de 150 atletas da terceira idade 
competiram com muita alegria 
ao som de músicas que marcaram 

O Viver Ativo busca melhorar a qualidade de vida e a longevidade

época e tornaram a ocasião, uma 
recordação afetiva dos melhores 
tempos de suas vidas. Na com-
petição de dama, a equipe vence-
dora que levou medalha de ouro, 
foi a “Guerreiros Destemidos”, da 
Quadra Sérgio Carvalho. Para a 
modalidade de arremesso à ces-
ta, a equipe campeã, pelo placar 
de 9 a 5, foi a “Furacão do Espe-
rança”, também da Quadra Sérgio 
Carvalho. Já na disputa entre du-
plas que participaram do domi-
nó, a dupla que levou medalha de 
ouro, foi a “Feliz Idade” do CCI. 
No revezamento, que exigiu bas-
tante condicionamento físico, a 
equipe “Guerreiros Destemidos”, 
também levou a melhor, garan-
tindo mais uma medalha de ouro. 
E por último, entre as modalida-
des, no chute a gol, a “Furacão do 
Esperança” levou mais um ouro 

para sua equipe. Encerrando com 
mais vitórias, a equipe “Guerrei-
ros Destemidos” ganhou o troféu 
de campeã geral, consagrando seu 
bicampeonato.

A professora de educação físi-
ca mais ovacionada e responsável 
pela vitória da equipe que levou o 
maior troféu da competição, Pa-
trícia Maus, que atua nos polos 
Alegria de Viver (Ginásio Eduar-
do Lima e Silva) e nos Guerreiros 
Destemidos (Quadra Sérgio Car-
valho), disse que é uma satisfa-
ção participar do projeto, já que 
para ela, os idosos gostam muito 
dessas atividades e se mostram 
muito competitivos. “Eles se en-
tregam, se dedicam a esse com-
promisso em equipe com muita 
alegria e entusiasmo”.


